

instiper 1

jurnal_22962

 6 Maret 2025

 Cek Plagiat

 INSTIPER

Document Details

Submission ID

trn:oid::1:3174447495

Submission Date

Mar 6, 2025, 8:29 AM GMT+7

Download Date

Mar 6, 2025, 8:36 AM GMT+7

File Name

JURNAL_WANTROP_RUDY_WIJAYA.docx

File Size

100.1 KB

7 Pages

1,924 Words

12,494 Characters

20% Overall Similarity

The combined total of all matches, including overlapping sources, for each database.




Filtered from the Report

- ▶ Bibliography
- ▶ Quoted Text
- ▶ Cited Text
- ▶ Small Matches (less than 8 words)

Exclusions

- ▶ 3 Excluded Sources

Top Sources

- 19%  Internet sources
- 5%  Publications
- 2%  Submitted works (Student Papers)

Integrity Flags

0 Integrity Flags for Review

No suspicious text manipulations found.

Our system's algorithms look deeply at a document for any inconsistencies that would set it apart from a normal submission. If we notice something strange, we flag it for you to review.

A Flag is not necessarily an indicator of a problem. However, we'd recommend you focus your attention there for further review.

Top Sources

- 19% Internet sources
- 5% Publications
- 2% Submitted works (Student Papers)

Top Sources

The sources with the highest number of matches within the submission. Overlapping sources will not be displayed.

1	Internet		2%
		eprints.umm.ac.id	
2	Internet		
		es.scribd.com	2%
3	Internet		
		id.123dok.com	1%
4	Internet		
		id.scribd.com	<1%
5	Student papers		
		Universitas Stikubank	<1%
6	Internet		
		www.flevin.com	<1%
7	Internet		
		garuda.ristekdikti.go.id	<1%
8	Internet		
		repositorio.inta.gob.ar	<1%
9	Internet		
		repository.umsu.ac.id	<1%
10	Internet		
		123dok.com	<1%
11	Internet		
		repositorio.unheval.edu.pe	<1%

12	Internet	jurnal.instiperjogja.ac.id	<1%
13	Internet	garuda.kemdikbud.go.id	<1%
14	Internet	journal.unpad.ac.id	<1%
15	Publication	Noviantika Rumengan, Ping Astony Angmalisang, Antonius P. Rumengan, Royke ...	<1%
16	Internet	text-id.123dok.com	<1%
17	Internet	agraris.adakata.com	<1%
18	Internet	doaj.org	<1%
19	Internet	ejournal.forda-mof.org	<1%
20	Internet	jurnal.uinsu.ac.id	<1%
21	Internet	media.neliti.com	<1%
22	Internet	pdfs.semanticscholar.org	<1%
23	Internet	repository.unpas.ac.id	<1%
24	Internet	repository.upi.edu	<1%
25	Internet	vdocuments.mx	<1%

26

Internet

www.beritasatu.com

<1%



Jurnal Wana Tropika. Vol. xxxx, No. xx, Xxxxxxx 2022

Journal home page: <https://jurnal.instiperjogja.ac.id/index.php/JWT>

PENGARUH KELERENGAN TERHADAP TINGGI DAN TINGKAT BERTAHAN HIDUP TANAMAN *Eucalyptus* sp. DI SEKTOR CERENTI PT. RAPP

RUDY WIJAYA^{1*}, Sugeng Wahyudiono², Surodjo Taat Andayani²

Fakultas Kehutanan Institut Pertanian Stiper Yogyakarta

*E-mail penulis : rudywijayaa2003@gmail.com

ABSTRACT

This study aims to analyze the effect of two types of slopes, flat and steep, on the survival and height growth of *Eucalyptus* sp. at six months of age. The method used is a quantitative approach with the Independent Sample T-Test statistical technique to determine significant differences between treatments. The results show that there are differences in survival and height growth between the two treatments. Steeper slopes exhibit lower survival rates compared to flat slopes, while height growth is more optimal on flat slopes. However, after conducting an analytical test using the T-test, the results were found to be not significant in this study.

Keywords: Slope, survival, plant height, *Eucalyptus* sp.

PENDAHULUAN

Hutan Tanaman Industri (HTI) merupakan hutan yang dikembangkan dalam kawasan hutan produksi oleh industri kehutanan guna meningkatkan potensi dan kualitasnya melalui penerapan silvikultur. Tujuan utama dari HTI adalah menyediakan bahan baku bagi industri hasil hutan. PT. RAPP adalah perusahaan yang berfokus pada pengelolaan HTI untuk mengatasi keterbatasan pasokan kayu, khususnya dalam mendukung industri pulp dan kertas. Salah satu divisi di PT. RAPP, yaitu Planning, bertanggung jawab dalam merancang dan memastikan pengelolaan hutan perusahaan berjalan secara optimal serta sesuai dengan ketentuan hukum yang berlaku. Pengaturan mengenai HTI tercantum dalam Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 7 Tahun 1990 tentang Hak Pengusahaan Hutan Tanaman Industri (Soedomo, 2011).

Kelerengan merupakan ukuran yang menggambarkan tingkat kemiringan permukaan tanah, yang dinyatakan dalam persen (%) atau derajat (°). Secara matematis, kemiringan lahan dihitung berdasarkan rasio antara perubahan ketinggian dengan jarak horizontal. Faktor ini berperan penting

dalam berbagai aspek, terutama dalam perencanaan tata guna lahan, pengelolaan sumber daya alam, serta upaya mitigasi terhadap risiko tanah longsor. Kemiringan lahan juga berpengaruh signifikan terhadap tingkat erosi tanah dan ketersediaan air di suatu wilayah. Lahan dengan kemiringan curam cenderung mempercepat aliran permukaan, menghambat infiltrasi air, dan meningkatkan risiko degradasi lahan (Sulichantini, 2016)

Sementara itu, inventarisasi adalah proses penentuan aset yang dimiliki oleh suatu perusahaan, individu, atau pemerintah. Dalam bidang kehutanan, inventarisasi hutan dikenal dengan istilah *Timber Cruising* atau *Cruising*, terutama untuk wilayah di luar Pulau Jawa, sedangkan di Pulau Jawa lebih umum disebut sebagai Inventarisasi Hutan (Mardiatmoko et al., 2014).

Inventarisasi merupakan salah satu kegiatan utama dalam perencanaan hutan. Hasil dari inventarisasi sangat penting dalam berbagai aspek pengelolaan hutan, seperti penentuan batas kawasan hutan, pengelolaan sumber daya hutan, pembentukan wilayah pengelolaan, serta penyusunan rencana kehutanan. Untuk mencapai pengelolaan hutan yang optimal dan memberikan manfaat maksimal bagi kesejahteraan masyarakat, diperlukan sistem pengelolaan yang efektif. Salah satu aspek penting dalam pengelolaan tersebut adalah perencanaan kehutanan. Sesuai dengan Pasal 12 Undang-Undang No. 41 Tahun 1999 tentang Kehutanan, pengelolaan kawasan hutan merupakan bagian integral dari perencanaan kehutanan (Soedomo, 2011).

Seluruh informasi di atas dapat diperoleh melalui kegiatan inventarisasi, yang biasanya dilakukan dengan pembuatan petak contoh yang tersebar merata di setiap blok tanaman atau lokasi tumbuh, terutama di hutan alam. Pengukuran diameter pohon merupakan proses yang relatif mudah, murah, dan mampu menghasilkan data yang akurat. Sebaliknya, pengukuran tinggi pohon dan tajuk cenderung lebih sulit serta memerlukan tenaga kerja lebih banyak. Untuk mengatasi kendala tersebut, diperlukan teknik yang dapat meminimalkan pekerjaan dalam pengukuran tinggi pohon dan tajuk tanpa mengurangi kelengkapan maupun akurasi data. Jika data tinggi dan diameter pohon atau data tajuk dan diameter pohon telah tersedia, maka dapat dikembangkan model hubungan tinggi-diameter atau tajuk-diameter, di mana tinggi dan tajuk dinyatakan sebagai fungsi dari diameter (Hardjana, 2013).

Tingkat bertahan hidup mengacu pada keberhasilan tanaman dalam bertahan setelah proses penanaman di suatu lahan. Tingkat kelangsungan hidup tanaman ini dipengaruhi oleh berbagai faktor, termasuk kondisi lingkungan, kualitas bibit, teknik penanaman, serta manajemen pemeliharaan setelah tanam (Zakiyah et al., 2023).

Tingkat kelangsungan hidup tanaman yang tinggi merupakan indikator keberhasilan suatu sistem pertanaman. Dalam bidang kehutanan dan perkebunan, kelangsungan hidup tanaman yang optimal berkontribusi terhadap efisiensi produksi serta keberlanjutan ekosistem. Oleh karena itu, peningkatan teknik budidaya dan pemeliharaan menjadi aspek krusial dalam manajemen tanaman yang berkelanjutan (Rahman, 2021).

21 Beberapa faktor yang memengaruhi kelangsungan hidup tanaman antara lain kemampuan adaptasi terhadap lingkungan, ketahanan terhadap hama dan penyakit, serta ketersediaan unsur hara dan air. Oleh karena itu, pengelolaan tanaman yang baik sejak tahap pembibitan hingga fase awal pertumbuhan menjadi kunci utama dalam keberhasilan suatu program penanaman (Pratiwi, 2022)

METODE PENELITIAN

3 Lokasi dan Waktu Penelitian ini dilakukan di PT Riau Andalan Pulp and Paper (PT RAPP) di sektor Cerenti pada periode yang telah ditentukan. 24 Metode Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan teknik *systematic sampling with random start*. Data dikumpulkan melalui pengukuran langsung terhadap parameter tingkat bertahan hidup tanaman dan tinggi tanaman pada dua perlakuan kelas kelerengan, yaitu datar (0-15%) dan curam (15-25%).

22 Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif yang bertujuan untuk mendeskripsikan objek atau hasil penelitian berdasarkan perbandingan antara dua variabel. Pendekatan kuantitatif didasarkan pada paradigma yang memungkinkan peneliti secara sengaja mengubah lingkungan sekitarnya melalui berbagai eksperimen. Selain itu, metode ini digunakan untuk menjelaskan hubungan sebab-akibat antara variabel yang diteliti. Penelitian kuantitatif umumnya diawali dengan perumusan teori dan hipotesis (Abdullah, 2015).

1 Teknik pengambilan sampel yang digunakan dalam penelitian ini adalah *systematic sampling with random start*. Teknik ini merupakan metode statistik yang berkaitan dengan pemilihan sejumlah anggota dari suatu populasi. Jika pemilihan sampel dilakukan dengan tepat, maka analisis statistik dapat digunakan untuk menyimpulkan karakteristik seluruh populasi. 1 *Systematic sampling with random start* sangat efektif untuk pengambilan sampel dari populasi yang besar. (Sugeng et al., 2023).

1 *Systematic sampling with random start* adalah metode pengambilan sampel di mana hanya anggota pertama yang dipilih secara acak, sementara anggota berikutnya ditentukan secara sistematis mengikuti pola tertentu. Teknik ini dilakukan dengan memilih satu angka acak sebagai titik awal, kemudian sampel berikutnya dipilih berdasarkan interval yang telah ditentukan (Fauzy et al., 2019).

23 Analisis data dilakukan menggunakan Uji-t *Independent Sample* pada tingkat signifikansi 95% untuk menentukan perbedaan yang signifikan antara kelerengan datar dan curam terhadap tingkat bertahan hidup tanaman serta tinggi tanaman *Eucalyptus* sp.

HASIL DAN PEMBAHASAN

A. Rekapitulasi Data

Hasil rekapitulasi data rerata pertumbuhan tinggi tanaman.

Kelas Kelerengan	Tinggi (M)
datar	3.01
curam	2.44

Tabel 1. Rekapitulasi rerata pertumbuhan tinggi tanaman

Berdasarkan Tabel 1, hasil menunjukkan bahwa pertumbuhan tinggi tanaman *Eucalyptus* sp. berumur 6 bulan lebih baik pada kelerengan datar. Hasil data rata-rata tinggi tanaman pada kompartemen datar dan curam menunjukkan adanya perbedaan dalam pertumbuhan tanaman. Kompartemen datar memiliki rata-rata tinggi tanaman yang lebih baik, yaitu 3,01 meter, sedangkan pada kompartemen curam, rata-rata tinggi tanaman mencapai 2,44 meter.

Kelas kelerengan	Tingkat bertahan hidup (%)
datar	98.26
curam	97.74

Tabel 2. Rekapitulasi rerata survival tanaman.

Berdasarkan Tabel 2, hasil menunjukkan bahwa *survival* tanaman *Eucalyptus* sp. berumur 6 bulan lebih baik pada kelerengan datar. Hasil data rata-rata tingkat bertahan hidup tanaman pada kompartemen datar dan curam menunjukkan adanya perbedaan dalam *survival* tanaman. Kompartemen datar memiliki rata-rata tingkat bertahan hidup tanaman yang lebih baik, yaitu 98.26 %, sedangkan pada kompartemen curam memiliki rata-rata tingkat bertahan hidup tanaman yaitu 97.74 %.

B. Perbandingan jumlah tinggi tanaman

Pada kompartemen dengan kelerengan datar, rata-rata tinggi tanaman mencapai 3,01 meter, sedangkan pada kompartemen dengan kelerengan curam, rata-rata tinggi tanaman tercatat sebesar 2,44 meter. Selisih rata-rata tinggi tanaman antara kedua kelerengan tersebut adalah 0,57 meter, di mana tanaman pada kelerengan datar tumbuh lebih tinggi dibandingkan dengan yang berada pada kelerengan curam.

Hasil analisis data tinggi tanaman dengan Uji-t pada taraf uji 95% menunjukkan bahwa nilai yang diperoleh tidak signifikan ($>0,05$). Hal ini menunjukkan bahwa tidak terdapat perbedaan yang nyata dalam tinggi tanaman antara kelerengan datar dan curam. Dengan demikian, hasil Uji-t mengindikasikan bahwa kelerengan tidak memberikan pengaruh signifikan terhadap tinggi tanaman.

C. Perbandingan tingkat bertahan hidup tanaman.

17 Hasil rekapitulasi tingkat bertahan hidup tanaman menunjukkan bahwa pada kelerengan datar, tingkat bertahan hidup tanaman mencapai 98,26%, sedangkan pada kelerengan curam, tingkat bertahan hidup tanaman sebesar 97,74%. Selisih antara keduanya adalah 0,15%, di mana tanaman pada kelerengan datar memiliki tingkat bertahan hidup yang lebih baik dibandingkan dengan kelerengan curam.

20 Hasil analisis data tingkat bertahan hidup tanaman menggunakan Uji-t pada taraf uji 95% menunjukkan nilai yang tidak signifikan ($>0,05$). Dengan demikian, tidak terdapat perbedaan yang nyata dalam tingkat bertahan hidup tanaman antara kelerengan datar dan curam. Hasil Uji-t ini mengindikasikan bahwa kelerengan tidak memiliki pengaruh signifikan terhadap tingkat bertahan hidup tanaman.

D. Pembahasan hasil analisis.

3 Hasil penelitian menunjukkan bahwa meskipun secara numerik tanaman pada kelerengan datar memiliki rata-rata tinggi yang lebih besar dan tingkat bertahan hidup yang sedikit lebih tinggi, perbedaannya tidak signifikan secara statistik. Hal ini dapat disebabkan oleh beberapa factor.

25 Ketersediaan Air dan Nutrisi Kelerengan datar cenderung memiliki retensi air yang lebih baik dibandingkan dengan kelerengan curam, sehingga tanaman memperoleh pasokan air yang lebih optimal. Sebaliknya, pada kelerengan curam, erosi lebih mungkin terjadi, yang dapat menyebabkan hilangnya lapisan tanah subur dan berkurangnya ketersediaan nutrisi bagi tanaman. Air hujan yang mengalir lebih cepat di lahan miring juga mengurangi waktu bagi tanaman untuk menyerap air sebelum air tersebut mengalir ke daerah yang lebih rendah.

Struktur dan Stabilitas Tanah pada kelerengan datar lebih stabil, sehingga mendukung pertumbuhan akar yang lebih baik dan penyerapan nutrisi yang lebih maksimal. Sebaliknya, pada kelerengan curam, tanah lebih rentan terhadap pencucian unsur hara akibat aliran air hujan yang lebih deras, yang dapat menyebabkan defisiensi nutrisi bagi tanaman. Tanah yang lebih gembur pada lahan datar juga mendukung perkembangan akar yang lebih baik, memungkinkan tanaman tumbuh lebih optimal.

14 Pengaruh Erosi terhadap Pertumbuhan Erosi yang terjadi di kelerengan curam tidak hanya menyebabkan hilangnya lapisan tanah subur, tetapi juga dapat menghambat perkembangan akar tanaman. Tanaman yang tumbuh di tanah yang mengalami erosi cenderung memiliki akar yang lebih dangkal, sehingga berisiko tumbang atau mengalami pertumbuhan yang lebih lambat dibandingkan dengan tanaman yang tumbuh di tanah dengan stabilitas yang lebih baik.

9

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil pengamatan, analisis, dan pembahasan yang telah dilakukan, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pertumbuhan tinggi tanaman dan tingkat bertahan hidup tanaman *Eucalyptus* sp. pada lahan datar dan curam secara statistik pada taraf uji 95 % menunjukkan hasil yang tidak berbeda nyata.
2. Perlakuan pada lahan datar memiliki pertumbuhan tinggi lebih sebesar 0,57 meter dan tingkat bertahan hidup sebesar 0,15 % dibandingkan dengan lahan yang curam.

19

DAFTAR PUSTAKA

- Abdullah, P. M. (2015). Living in the world that is fit for habitation: CCI's ecumenical and religious relationships. *Aswaja Pressindo*, 331.
- Fauzy, A., Isfarudi, I., Pd, M., Suhardi, D. A., & Si, S. (2019). Metode sampling (A. Canty (ed.). *Universitas Terbuka*.
- Hardjana, A. K. (2013). Model hubungan tinggi dan diameter tajuk dengan diameter setinggi dada pada tegakan tengkawang Tungkul Putih (*Shorea Macrophylla* (De Vriese) PS Ashton) dan Tungkul Merah (*Shorea Stenoptera* Burck.) di Semboja, Kabupaten Sanggau. *Jurnal Penelitian Sosial Dan Ekonomi Kehutanan*, 7(1), 7–18.
- Mardiatmoko, G., Pietersz, J. H., & Boreel, A. (2014). Ilmu Ukur Kayu dan Inventarisasi Hutan. *Ambon: Badan Penerbit Fakultas Pertanian Universitas Patimura*.
- Pratiwi, R. I. (2022). *Motivasi Petani dalam Budidaya Tanaman Pepaya (Carica papaya L.) di Kecamatan Mojosongo Kabupaten Boyolali*.
- Rahman, A. , & W. S. (2021). Manajemen Tanaman dan Lingkungan. . *Universitas Brawijaya Press. Malang*.
- Soedomo, S. , & K. H. (2011). *Prospek Industri Hutan Tanaman di Indonesia*.
- Sugeng, S. W., Falah, M. D., Suwadji, S., & Aeng, K. S. N. (2023). Evaluasi Pertumbuhan Tanaman Eukaliptus (*Eucalyptus* sp) Pada Variasi Umur dan Unit Pengelolaan Tanah yang Berbeda. *Jurnal Wana Tropika*, 12(02), 55–62. <https://doi.org/10.55180/jwt.v12i02.309>
- Sulichantini, E. D. (2016). Pertumbuhan tanaman eucalyptus pellita f. Muell di lapangan dengan menggunakan bibit hasil perbanyakan dengan metode kultur jaringan, stek pucuk, dan biji. *Ziraa'ah Majalah Ilmiah Pertanian*, 41(2), 269–275.
- Zakiah, U., Isdianto, A., & Mulyanto, K. D. S. (2023). *Konservasi Mangrove di Indonesia*. Media Nusa Creative (MNC Publishing).

